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平成１８年度 第４回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成１９年３月２８日 水曜日 １４時００分～１５時２７分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 
（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 
（２）平成１９年度事業計画について 
（３）平成１９年度地域審議会開催スケジュール（案）について 
（４）報告事項 
・４地域に係わるバス路線の状況について 

（５）地域振興全般に関する意見交換について 
（６）その他 

出席委員等  斉藤会長  藤原副会長  石山委員  松浦委員  田中委員   
三好委員  二木委員   東福委員  佐々木委員 野呂委員 
若山委員  竹内委員   松本委員  成田委員 

 （計１４名） 
 
・報道関係  北海道新聞社 

（計１社） 

欠席委員  蔦委員                         （計１名） 

事務局 
出席者 
職氏名 

 工藤  篤 恵山支所長 
 沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 
 成田 正義 恵山支所保健福祉課長 
安田 政信 恵山支所産業課長 
平島 富士雄 恵山支所参事 
木村 周治 恵山支所建設課長 
 大坂 光秋 恵山教育事務所副所長 
中野 文治 恵山高等学校事務長 
笹田 英一 恵山共同給食調理場長 
 高  裕彰 恵山病院事務長 
佐賀井 学 恵山支所地域振興課主査 
 上野 正人 恵山支所地域振興課主事 
田中 修一 恵山支所地域振興課主事 

 

 梅田 誠治 企画部地域振興室長 
 佐藤 洋一 企画部地域振興課長 
 進藤 昭彦 企画部地域振興課主査 
 池田 達也 企画部地域振興課主事 
  

 
（計１７名） 
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１ 開 会（１４時００分） 

  

２ 会長あいさつ 

斉藤会長 （あいさつ） 

３ 出席委員の報告 

斉藤会長 それでは，ただいまから，平成１８年度第４回函館市恵山地域審議会を開

催する。 

会議次第の３ 出席委員の報告について，本日の出席委員は１４人と，過

半数を超えているので，地域審議会の設置に関する規程第８条第３項の規定

により，会議は成立した。 

４ 議 題 

 
 

斉藤会長 
 
 
 

事務局 
 

斉藤会長 
 

佐々木委員 
 
 

沢田課長 
 
 

 
 
 
 
斉藤会長 

 
 

（１）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

会議次第の４ 議題(1)前回の意見等の集約結果と取組状況について事務

局から説明させる。 

 

（説明） 

 前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

何か質問，意見はないか。 

 

 地域の消防団員には出稼ぎに行っている人が多いと思うので，女性の消

防団員の募集に力を入れるべきである。 

 

恵山支所管内の消防団員は現在１２３名おり，そのうち出稼ぎに行って

いる人は１０名程度となっており，長期の出稼ぎ者については，順次入れ

替えをすることを検討している。 

女性の消防団員の件については，消防本部に意見があったことを伝える。 

 

（２）平成１９年度事業計画について 

 

続いて，議題(2)平成１９年度事業計画について事務局から説明させる。 
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事務局 

 
斉藤会長 

 
松本委員 

 
 

安田課長 
 
 

松本委員 
 
 
 

松浦委員 
 
 
 

安田課長 
 
 

二木委員 
 

木村課長 
 
 

工藤支所長 
 
 
 

二木委員 
 

工藤支所長 
 
 

松本委員 
 
 

（説明） 

 平成１９年度事業計画について 

 

 何か質問，意見はないか。 

 

 ウニ種苗放流事業について，ウニ種苗センターにおいて現在の数量（キタ

ムラサキウニ１５０万個）以上の生産は可能なのか。 

 

 以前はバフンウニを３００万個生産していたが，キタムラサキウニはとげ

が長いため，水槽の容積上１５０万個が限界である。 

 

 種苗は多ければ多いほどよいことから，施設も技術もあるので，将来的に

施設を充実・拡充し，バフンウニもキタムラサキウニも生産するなど，漁業

としてもっと踏み込むべきと思うので，これらのことを要望する。 

 

市有林の整備について，今年の１月に柏野地区でトドマツの風倒木がでて

おり，搬出するとお金になるが，そのままだと腐敗木になるため，早急に対

策を立てる必要がある。 

 

この件は，本庁とも充分協議されており，新年度に入り次第，早急に対処

したいとの回答を得ている。 

 

日ノ浜第２団地の基本設計は，平成１９年度に実施するのか。 

 

日ノ浜第２団地については，細部を詰めている段階であり，協議・検討を

している段階である。 

 

現在，日ノ浜第２団地のほか，大澗保育園の建設，コミュニティーセンタ

ーの建設の３つの課題があり，これらの優先順位について検討中であるた

め，もう少し時間をいただきたい。 

 

大澗保育園の建設については，今後検討するということなのか。 

 

大澗保育園については，当地域だけの問題ではなく，場所の選定なども含

めて検討中であるが，実現させる方向で進めている。 

 

学校給食センターの整備について，現在旧４町村にある学校給食センター

が統合される場合，そこで働いている職員に対する対応など，今後の見通し

をお知らせ願いたい。 
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工藤支所長 

 
三好委員 

 
 

安田課長 
 
 
 

三好委員 
 
 
 
 

安田課長 
 
 
 

三好委員 
 
 
 
 
 

斉藤会長 
 
 
 

事務局 
 

斉藤会長 
 

松本委員 
 
 
 
 
 

 

それらを含めて，現在検討中であり，この場で報告する段階ではない。 

 

野そ対策としての薬剤散布について，最近は全道的にあまり聞かないが，

現在他の地域で行われているのか。 

 

手元に資料がないため場所は特定できないが，薬剤散布は行われている。 

特に今回は新植するので，ネズミに一番食べられる時期であり，野そ対策

として薬剤散布することとなっている。 

 

治山事業などでは，野そ対策として，木に保護膜を取り付けることにより，

数年間真っ直ぐ成長しやすいようにする対策をしている。 

薬剤がとけ込んだ水が海に流れ込むことがないよう，別の対策ができない

か検討してほしい。 

 

今回３．５ヘクタール分の対策が必要であり，木の本数の関係から費用面

で薬剤散布の方が効率がよい。また，薬剤散布による海や河川への影響もあ

まりないと聞いている。 

 

廃校となった学校のグランドについて，乾燥する時期には砂埃や土埃が舞

い，道路が視界不良となることから，対策として植樹するなど，グランドの

利用計画を立てることを要望する。 
 

（３）平成１９年度地域審議会開催スケジュール（案）について 

 

続いて，議題(3)平成１９年度地域審議会開催スケジュール（案）につい

て事務局から説明させる。 

 

（説明） 

 平成１９年度地域審議会開催スケジュール（案）について 
 
何か質問，意見はないか。 

 
 年度内３回の開催予定となっているが，年度内に市立病院の縮小や給食セ

ンターの統合など恵山地域に関係する問題などが発生した場合，地域審議会

が開催されず意見を聞かないうちに決定されてしまうと，地域がますます疲

弊してしまうので，我々の意見を有効利用できるような開催をお願いした

い。 
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斉藤会長 
 
 

事務局 
 

斉藤会長 
 
 
 
 
 

斉藤会長 
 
 

事務局 
 
 
 

斉藤会長 
 

佐々木委員 
 
 
 
 

沢田課長 
 
 
 
 

東福委員 
 

沢田課長 
 
 
 
 

（４）報告事項 

 

続いて，議題(4)報告事項について事務局から説明させる。 

 

（説明） 

 ４地域に係わるバス路線の状況について 

 
何か質問，意見はないか。 

 

 ＜委員一同，なし＞ 

 

（５）地域振興全般に関する意見交換 

 

次に，議題(5)地域振興全般に関する意見交換に入る。事務局から何か補

足することはあるか。 

 

新委員の体制になってから２回目の開催となるが，この間気づいた点や普

段生活している中で，地域において感じている点がありましたら，忌憚なく

意見を出していただきたい。 

 

 何か意見等はないか。 

 

 恵山福祉センターの温泉の洗い場のシャワーについて，以前からお湯が

出たり水が出たりと温度が安定しないため改善をお願いしているが，調査

するとの回答があったものの，何の改善もなされていない。どうなってい

るのか。 

 

 昨年指摘があり調査したところだが，過去にシャワー２機とボイラーを

増設した経緯があるものの，シャワーが劣化したものなのか，ボイラーの

容量不足なのか結果が出ていない。予算の関係もあるが，新年度早々に何

らかの対処をしたいと考えている。 

 

災害時の避難場所はどのように設定されているのか。 

 

現在函館市では新防災計画を策定中であり，もう少しで完成する。 

避難場所については，旧恵山町時から引き続き公共施設を指定している

が，使用できない場所などを整理し，市民への周知を含め具体的に検討し

ている状況である。 
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東福委員 
 
 
 

田中委員 
 
 

梅田室長 
 
 
 
 
 
 

松浦委員 
 
 
 

工藤支所長 
 

松本委員 
 
 
 
 
 
 

藤原委員 
 

工藤支所長 
 
 
 
 
 
 

斉藤会長 
 

沢田課長 

日ノ浜会館にあるテレビの写りが非常に悪く，災害時に情報を得るのに

支障を来す可能性がある。避難場所と指定されている施設については，テ

レビで情報を得られるよう整備することを要望する。 

 

電車・バス半額利用制度は，旧函館市在住の市民のみが対象となってい

るが，旧４町村の住民についても同制度を適用すべきである。 

 

合併協議の際に，函館市自体が交通料金助成制度の見直しを行う予定が

あったため，合併後同制度を４町村に拡大しても，合併して間もなく縮小

する方向になれば混乱を招くことから，当分の間（５年程度），現行の地

域だけで継続することとなった。また，旧４町村には福祉バスがあり，社

会福祉団体や教育団体など，いろいろと利用されていることとの兼ね合い

もあり，すぐに結論が出る状態ではないのでご理解いただきたい。 

 

つつじ公園の元恵山鉱山事務所の上の方にある御山に通じる道路と，つ

つじ公園の下の遊歩道に通じている道路が，年中自動車も人も通行止めに

なっている。今年も通行止めにするのか。 

 

現場を確認の上，検討したい。 

 

恵山地域に関しては，合併特例債を利用した合併効果や地域の一体感が

出るということには程遠く，廃止や縮小のみでは地域から人がいなくなる

うえ，生産も落ち込む。 

合併特例債の利用については，旧函館市に偏らず，旧４町村地域にも利

用させてもらい，水産関係施設の建設など地域の特性を活かした事業を行

うよう要望する。 

 

旧恵山モンテローザの今後のあり方についてはどうなっているのか。 

 

早く解体し民間活力を利用して，以前のような観光の開発をしたいのが

念願であるが，解体費用だけでも１億数千万円必要であり，現在の財政状

況の中では，非常に厳しいのが現状である。 

課題として受け止めているので，お時間をいただきたい。 

 

（６）その他 

 

次に，議題(6)その他であるが，事務局から何かあるか。 

 

 機構の話になるが，支所長が３月３１日で退任となるため，あいさつをし
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斉藤会長 
 

工藤支所長 
 

斉藤会長 
 
 
 

斉藤会長 
 
 
 
 
 
 

斉藤会長 

たいと思うので，配慮いただきたい。 

 

許可する。 

 

（あいさつ） 

 

他に何かございませんか。 

 

＜委員一同，なし＞ 

 

以上で，本日の日程はすべて終了した。 

次回の開催は，７月を予定している。 

 日程，議題内容については，正副会長に一任願いたいと思うが，よろしい

か。 

 

＜委員一同，異議なし＞ 

 

平成１８年度第４回函館市恵山地域審議会を終了する。 

 

５ 閉 会（１５時２７分） 


